

20 Jahre Erasmus-Austauschprogramm

Vor 20 Jahren „Erasmus“ Heute
..... sich 31 Länder an dem Austauschprogramm, mit
dem Studierende ein oder zwei in einem anderen
europäischen Land studieren können.

byl založen
se podílejí
semestr

Er und in Paris, Venedig,
Cambridge und Basel. Er ist das Beispiel für
einen vielgereisten , im 15. und
16. Jahrhundert half, und Denken
in Europa zu : Erasmus von Rotterdam. Nach
ihm ist das Erasmus-Programm, das die
Europäische Kommission vor 20 Jahren
..... Damit wollte sie mehr Studenten zum
Studium im Ausland und das freie Denken
..... Rund Millionen Erasmus-
Studenten haben seit 1987 den Schritt an eine ausländische
Universität und so andere Länder, Sprachen
und Kulturen

studoval, pracoval
klasický
vědec, který
čerstvý, kritický
rozšiřovat
pojmenován

uskutečnit, založit
přimět
podpořit. 1 1/2

odvázat se
seznámit se

Jeder Student, der mindestens zwei Semester
....., kann sich über das Akademische
Auslandsamt seiner um ein Erasmus-
Stipendium. Und die Studenten
..... auch gegenseitig bei der Organisation
ihres Auslandsaufenthaltes. 1990 gründeten sie dafür das Erasmus-
Studentennetzwerk ESN. Heute 10.000 ESN-
Mitgliederüber 240 Hochschulen
Neuankömmlingen an ihrer Uni, ihnen die Stadt
oder Sprachtandems

absolvoval
domovské univ.
ucházet se
podporovat se

pomáhat
na, všem
ukazovat
nabízet

Doch ein Studium im Ausland ist manchmal mit
verbunden. Oft werden die erbrachten von der

nevýhody
výsledky

Heimatuniversität nicht Ein Problem, mit dem Erasmus schon immer zu hatte. Giorgio Marinori, der neue der ESN, sieht es als an, dieses Problem zu lösen. 20 Jahre Erasmus sind noch lange nicht genug. Denn auch, wenn die Zahl der Erasmusstudenten hoch: insgesamt beteiligt sich nur ein Prozent Studenten an dem

uznávat
bojovat
prezident
jeden z jeho hl.
úkolů
zdát se
všech, evropských
výměnný program